
 

奧地利教育部長希望未來大學生 

的選讀科系數量，能更貼近生活 

 

駐奧地利代表處教育組 

 

一般來說，奧地利大學生可以自由選擇就讀科系的數量。但是

新任的奧地利教育部長Heinz Faßmann認為，學生可以同時註冊就讀

不限數量的科系，實際上是沒有意義的，因為這樣做，學生並不會

比較順利完成學業。 

奧地利大學生目前可以依據個人意願申請同時就讀許多科系，

但這個實際上已造成大學的困擾。例如，奧地利大學校長會議前主

席 Oliver Vitouch曾表示說，世界上其他的大學系統少有喜見並允許

學生同時就讀多種科系的。F部長也強調，學習權應該是「使學習更

貼近生活，並且更加注重成效表現」。對於這個改革計畫，F部長表

示將由大學校長會議及教育部代表組成的工作小組來進行研議，在

小組中將討論一個學生可以同時學習多少個學程。 

對於 F 部長來說，政府也對提供大學經費做出了新的承諾，針

對通貨膨脹，至 2027 年止，大學將得到補助。在這種情況下，F 部

長表示對綠黨來說並不容易，但是因為一所大學只有在一定程度上

能夠確定學生人數的情況下，才能進行人員和基礎設施規劃，這一

點是很重要。所以即使雙方都提出了其他建議，F 部長對當前的學

費制度仍表示滿意，因為向第三國(奧地利與歐盟以外國家)國民和

長期就讀大學不畢業使用大學資源的學生，要求繳交學費，是有道

理的。 
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